

Te invitamos a que nos sigas en todas nuestras redes sociales, para que juntos hagamos que la ABM crezca y más gente conozca nuestro trabajo a favor de México.



Martes 06 de junio de 2023

ABM Y ENTORNO FINANCIERO

Créditos de nómina, con magro incremento en la tasa de interés: Banxico

El entorno de altas tasas de interés con el que se busca contener la inflación, ha impactado ligeramente en el costo de los créditos de nómina que otorga la banca comercial. Los Indicadores Básicos de Créditos de Nómina dados a conocer este lunes por el Banco de México (Banxico) señalan que la tasa promedio en los créditos de nómina otorgados en el 2022, fue de 27.5%, lo que representó 0.6 puntos porcentuales más que en el 2021. De acuerdo con el reporte, los bancos que el año pasado registraron la tasa promedio más alta para este producto fueron: Banco del Bajío con 33.5% (un aumento de 0.3 puntos porcentuales respecto al 2021), Banco Azteca con 32% (una reducción de 5.7 puntos) y Scotiabank también con 32% (un crecimiento de 5.8 puntos). Los bancos con una mayor participación en el número de créditos otorgados en el 2022 fueron: BBVA con 38.1%, Banorte con 18% y Citibanamex con 15.6 por ciento. "Estos participantes concentraron 75.9% del saldo y 71.7% del número de créditos", puntualiza.

Al sector manufacturero, 20% de créditos de la banca comercial

La industria manufacturera, la cual aporta una quinta parte al producto interno bruto del país, es la que más recibe financiamiento de la banca comercial. Prácticamente 20 de cada 100 pesos que las instituciones de crédito prestan a empresas y a personas físicas con actividad empresarial es destinado a este sector, revelan datos del Banco de México. Sin embargo, el saldo vigente del crédito destinado a esta industria aún está 10 por ciento por debajo de su máximo histórico, que fue reportado en abril de 2020 y lleva desde junio del año previo sin superar la barrera de los 650 mil millones de pesos, según el banco central. Al cierre de abril, el saldo de la cartera vigente que la banca otorga a la citadas industrias -como la alimentaria, química, de fabricación de transporte, entre otras- sumó 633 mil 184 millones de pesos, cifra 5.9 por ciento mayor respecto a lo reportado en el mismo mes de 2022, que fueron 597 mil 903 millones.

LA JORNADA

Libran créditos crisis bancaria

La crisis de los sistemas bancarios internacionales no ha impactado el otorgamiento de crédito a las empresas y los hogares en México, aseveró el Banco de México (Banxico). En los mercados financieros nacionales, las consecuencias por la quiebra del Silicon Valley Bank y Signature Bank, así como la venta de emergencia de Credit Suisse- han sido limitadas y de corta duración. Banxico dijo que la demanda de crédito en el segmento de nómina continuó en niveles elevados, igual que en el segmento de tarjetas de crédito y los créditos personales.

REFORMA

Analistas: inflación se desacelera, pero aún está lejos del objetivo del BdeM

México está frente a un proceso desinflacionario, prueba de lo cual será el dato de inflación negativa de mayo que se publicará el jueves; sin embargo, aún se mantendrá elevada y con riesgos de resistencia a la baja, estiman analistas económicos. La inflación, tanto general como subyacente, están muy lejos del objetivo del Banco de México (BdeM), y la convergencia hacia 3 por ciento no será hasta finales de 2024, "por lo que si el banco central quisiera lograr su objetivo, deberá mantener tasas elevadas y una comunicación que ayude a la narrativa de una estancia restrictiva". El INEGI publicará la inflación de mayo el jueves, en la que Juan Carlos Alderete, director ejecutivo de análisis económico y estrategia financiera de mercados de Banorte, pronosticó que será negativa, en 0.20 por ciento mensual, con un efecto estacional favorable en las tarifas eléctricas y evidencia de menores presiones en la subyacente. Con ello, la métrica anual se moderaría a 5.86 por ciento, por debajo de 6.0 por ciento.

LA JORNADA

Open finance abre oportunidad de colaborar a fintech y banca

Se estima que nueve de cada 10 bancos latinoamericanos han comenzado a implementar estrategias de finanzas abiertas (openfinance), de acuerdo con el documento "Agenda fintech rumbo a 2025". Esta tecnología permite utilizar datos para compartirlos entre entidades financieras mediante el uso de interfaces de programación de aplicaciones (APIs, por su sigla en inglés). En ese contexto, tecnologías financieras ven la oportunidad de colaborar con la banca mediante el open finance, en el caso de la Syncfy indicó que la banca abierta ha servido como puente de colaboración con la banca BBVA, para en un principio facilitar información fiscal de sus usuarios. "Es impresionante lo que están haciendo en América Latina en materia de openfinance, particularmente en Colombia y Brasil, en México es muy posible que los bancos también empiecen a implementar banca abierta", comentó Claudio Montoya, director de infraestructura en Syncfy.

EL ECONOMISTA

Altas tasas pueden generar estrés en entidades financieras

El Fondo Monetario Internacional (FMI) reconoció que las altas tasas de interés, que se mantendrán por un tiempo prolongado, pueden generar estrés en las instituciones financieras y no financieras. Se refiere a las aseguradoras, fondos de pensiones y de inversión, que "suelen estar menos capitalizados y están sujetos a una regulación y supervisión prudencial más débil". En la actualización del blog institucional del FMI dedicado esta ocasión al tema: "Los bancos centrales pueden enfrentar las turbulencias financieras y aún así luchar contra la inflación", explicaron que el aumento de costos de fondeo y la disminución del valor de sus activos de renta fija serían dos detonantes de eventualidades que pueden poner a prueba a las autoridades monetarias.

EL ECONOMISTA

Remate pacífico

El sector energético ha sido, tradicionalmente, un blanco de los ataques gubernamentales, no así el sector bancario. Hasta el momento, el presidente ha sido respetuoso con el gremio que preside Julio Carranza. Realmente no se ve en el horizonte que el Presidente decida iniciar una cruzada en contra de los miembros de la Asociación de Bancos de México, mucho menos a estas alturas de su administración. Por otra parte, los grandes negocios corporativos no pueden entregarse simplemente por una decisión gubernamental, hay formas y procedimientos de competencia. ¿Usted imagina a BBVA México, Banorte o HSBC (encabezados por Eduardo Osuna, Carlos Hank González y Jorge Arce, respectivamente)? A diferencia de las finanzas populares hay procedimientos para contratar servicios bancarios. Hasta el momento, lo que realmente parece es que tanto Ramírez de la O como Yorío están buscando la manera de cumplir con la encomienda presidencial, pero de ahí a que tengan tiempo o espacio para lograrlo, eso no es tan claro.

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo

Más mujeres pensionadas: el reto

(...) Y en el otro lado de la moneda, ya todo está avanzado para regresar de forma presencial a la Semana Nacional de Educación Financiera (SNEF) que ahora será en Los Pinos, y no en la entrada de Chapultepec que es de un poco mejor acceso, pero en fin, como previo a la pandemia, serán los alumnos de todos los niveles protagonistas de esta semana, ya que como cada año serán los invitados principales para acudir tanto físicamente como de manera virtual a la gran lista de conferencias que se tienen previstas por especialistas en la materia, así como de las empresas del sector financiero que se alistan a participar. Sin duda, un buen regreso de la SNEF y en la que el enfoque es que todos, sin importar la edad o los ingresos, empiecen en el camino de conocer cómo tener un mejor uso de su dinero y de los productos y servicios financieros. (...)

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva

Cripto diferencias

El anuncio ayer por parte de la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC) respecto a demandar a la exchange de criptomonedas Binance, por presuntas operaciones ilegales, deja claro que los criptoactivos enfrentan más problemas de los que parece para afianzarse en el mundo financiero. De acuerdo con la SEC, que dirige Gary Glenser, Binance habría incumplido la Ley del Mercado de Valores de ese país y la demanda va en contra de la empresa y su CEO Changpeng Zhao. La respuesta de Binance muestra un tono de verdadera decepción y preocupación no sólo por sus proyectos, sino por la creciente industria cripto que en los últimos años ha hecho grandes esfuerzos por reforzar y adecuarse a las demandas regulatorias y ganarse un lugar serio. No obstante, mientras se desahogan las pruebas y se conoce el desenlace, queda claro que los criptoactivos aún están lejos de lograr una regulación satisfactoria que disipe dudas sobre su valor y les permita participar en más transacciones económicas.

REFORMA, columna Capitanes

México, clave para el grupo BBVA

Nos cuentan que hoy se realiza la Reunión Nacional de Consejeros Regionales de BBVA, donde asistirá la plana mayor del banco español, encabezada por Carlos Torres Vila, presidente del grupo; Jaime Serra Puche, presidente del consejo de administración del banco en México, y Eduardo Osuna, quien dirige al grupo financiero más grande que opera en el país. También estará el secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. Nos adelantan que el banco reiterara su apuesta por el mercado local, donde la banca digital marca la pauta. BBVA México seguirá siendo estratégico para el grupo español, nos aseguran, y no se descartan anuncios de inversión, pese a un escenario dominado por las altas tasas de interés.

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

Monte de Piedad, sin acuerdo con sindicato

A pesar de que no ha estallado la huelga en Nacional Monte de Piedad (...) No han llegado todavía a un acuerdo con el Sindicato sobre la modificación al contrato colectivo. Javier de la Calle, director general de la empresa, informó que desde febrero pasado presentaron un recurso de conflicto colectivo de naturaleza económica para extinguir el contrato colectivo (...) Entre los principales problemas del contrato colectivo, está que los trabajadores pueden jubilarse, independientemente de su edad, a los 24.5 años de antigüedad, (...) Otro grave problema, señala, es que se ha contraído la actividad en el mercado prendario por la mayor competencia que representan empresas fintech y otras opciones de bancarización de sectores de menores ingresos. En el caso de Monte de Piedad, las operaciones han caído 36% frente a 2019, porque con la pandemia se agudizó la caída del mercado y en relación al número de cliente, bajaron de 2.8 millones a 1.4 este año. Es un caso en verdad complejo porque, lógicamente, los trabajadores no quieren perder sus prestaciones y se niegan a aceptar los números que ya presentó la empresa ante la STPS, pero el hecho es que ya cerraron 18 de las 318 sucursales y De la Calle asegura que se verán obligados a cerrar más sucursales si no llegan a un acuerdo e insiste no sólo en las condiciones de jubilación, sino en las horarios de operación, porque

entre sus competidores en cuanto a préstamo está Banco Azteca, cuyas sucursales operan todos los días y con un amplio horario.

EXCÉLSIOR, columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés

El nearshoring puede apoyar el desarrollo de México, pero es insuficiente

El PIB de México por fin ha regresado a los niveles que tenía en el año de 2018, una vez haciendo los ajustes por la inflación. El nuestro es de los últimos países en el mundo en salir de la crisis provocada por la aparición del Covid-19, a lo que se agrega el costo de la incertidumbre generada por el nuevo gobierno. Como la población ha continuado con su crecimiento, se tiene todavía una reducción en el ingreso promedio de las personas. Sin embargo, todavía no existe una estrategia clara respecto al camino que se debe seguir para consolidar el desarrollo del país (...) Ante este escenario algunos piensan que el nuevo modelo de desarrollo debe de estar basado en el denominado "nearshoring". Este resulta del cambio en el proceso de globalización, muy exitoso en las pasadas décadas, debido al cual las empresas dejan de fabricar en un mismo lugar todas las etapas de su proceso productivo y se cambiaban a diferentes países para aprovechar las ventajas comparativas y así beneficiarse de la reducción de costos. Uno de los principales países que aprovechó este proceso fue China, al tener bajos costos de mano de obra (...) Para lograrlo se tiene que avanzar en un entorno propicio para las inversiones, en mejor infraestructura, sobre todo en logística para reducir los costos de transporte y en insumos que protejan el medio ambiente. Por otro lado, las empresas cambiarán su ubicación solo en una ocasión, por lo que la oportunidad es de corto plazo, que se está perdiendo.

EL FINANCIERO, artículo de Benito Solís Mendoza

Creditaria apuesta por más brokeraje

La firma de financiamiento Creditaria prevé cerrar este año con más de 46 mil millones de pesos en colocación de crédito hipotecario para el país, lo que significaría un alza de 16 por ciento anual, dijo Juan Kasuga, director general de la empresa. En la inauguración del primer Creditaria Summit2023 organizado por la financiera, destacó que el sector del brokeraje bancario aún tiene espacio para expandirse en el mercado mexicano y buscan atraer nuevas carteras crediticias con instituciones de gobierno. Destacó que el año pasado el sector bancario representó el 38 por ciento del mercado hipotecario con una colocación de mil 243.5 millones de pesos, de los cuales por brokeraje se colocaron apenas 286.2 millones de pesos.

EL FINANCIERO

Crean videojuego de finanzas personales

Este miércoles la Condusef y Tuiio, el brazo de inclusión financiera de Santander México, presentarán el videojuego "MUN2 Aventuras Financieras" para que niñas y niños aprendan jugando sobre educación financiera. "Porque la educación financiera comienza desde peques", es que se diseñó esta herramienta que de manera didáctica enseñará a las niñas y niños temas y conceptos de finanzas.

EL ECONOMISTA

Mexicanos recuperan la confianza en la economía durante mayo

Los mexicanos recuperaron la confianza en diversos temas económicos durante mayo, luego de presentar un tropiezo en el mes previo, de acuerdo con los datos divulgados por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Durante el quinto mes del año, el Indicador de Confianza del Consumidor (ICC), elaborado a través de la Encuesta Nacional sobre Confianza del Consumidor (ENCO), reportó un nivel de 44.4 puntos con cifras desestacionalizadas. Lo anterior supuso que la confianza de los mexicanos mostró un avance de 0.3 puntos en comparación con el mes previo, con lo cual se recuperó de la caída de la misma magnitud que se reportó en abril. En comparación anual, el avance fue de 0.8 puntos.

EL ECONOMISTA

Consumo privado avanza por alza en la confianza de mexicanos en la economía

El consumo privado interno en México se recuperó parcialmente en marzo, toda vez que la percepción de los compradores sobre el momento actual y futuro de la economía local y la de sus bolsillos mejoró en mayo, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Impulsado por la utilización de bienes importados, el indicador mensual del consumo privado en el mercado interior (Imcpmi), registró un avance de 0.3 por ciento en marzo respecto a febrero de 2023, impulsado por los bienes importados, luego de la caída de uno por ciento mensual en febrero.

LA JORNADA

El resto del 2023 será más complicado para las finanzas públicas estatales: especialistas

Para el resto del 2023, las finanzas públicas de los subnacionales tendrían un escenario más complicado respecto a los primeros años de la pandemia, aseguró el coordinador de Finanzas Públicas del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), Manuel Guadarrama. Derivado de que en abril las participaciones federales presentaron su peor resultado en casi tres años (baja de 14.6%), explicó que los siguientes meses serán complicados para los estados por el actual panorama federal, como presiones inflacionarias, la baja recaudación participable en IVA e ISR y el incremento del costo financiero. "Hay una afectación directa a las entidades federativas, van a seguir recibiendo menores recursos participables, principalmente está la reducción del Fondo General de Participaciones, que mete en serios problemas a los estados, porque en promedio más del 82% de los recursos de las entidades proviene de las transferencias federales", dijo.

EL ECONOMISTA

Participaciones federales a estados en abril, su peor nivel en 32 meses

La debilidad económica que se respira en el territorio nacional sigue impactando en los recursos que reciben estados y municipios vía participaciones federales. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), las participaciones federales ascendieron a 113,296 millones de pesos durante abril de este año. Dicho monto significó una caída anual de 14.6% en términos reales, el peor resultado en los últimos 32 meses, así como la cuarta disminución al hilo. Cabe recordar que las participaciones es la asignación de recursos a las entidades según su contribución en la actividad económica y la recaudación, es decir, incentiva para incrementar el crecimiento económico y el esfuerzo recaudatorio.

EL ECONOMISTA

Mejora percepción

El Indicador de Confianza del Consumidor (ICC), el cual mide la percepción de las familias mexicanas en cuanto a la economía, así como sus posibilidades para poder comprar a futuro bienes duraderos, creció 0.8 puntos en mayo de este año en comparación con el mismo mes de 2022, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (inegi). El ICC se ubicó en 44.4 puntos, manteniéndose en el promedio de confianza de alrededor de 44 enteros, como desde el inicio del año, y superando con 0.3 unidades al resultado del mes pasado. Sin embargo, este indicador, que es elaborado de manera conjunta entre el Inegi y el Banco de México (Banxico), reportó un deterioro de las expectativas de los mexicanos hacia el futuro, pues consideran que la situación económica esperada para los miembros del hogar dentro de los próximos 12 meses, respecto a la actual, es de 56.2 puntos, 0.8 puntos menos en su comparación anual.

EL HERALDO DE MÉXICO

Apuesta por ofertas especiales

Rappi, empresa de entregas a domicilio por aplicación, busca duplicar las ventas de sus socios y compensar hasta en tres veces la membresía que pagan sus usuarios a través de su campaña Prime Week. Cecilia Gómez Miller, head de Rappi Prime para América Latina, refirió que con esta oferta pretende beneficiar a sus aliados, que son las empresas, bancos, repartidores, además de los consumidores. Agregó que con este evento harán frente a los efectos de la inflación, ya que muchos de sus aliados son pequeños comercios, como carnicerías, panaderías, restaurantes, farmacias, supermercados, tiendas de abarrotes, entre otros. Gabriela Domínguez, head of Brand de Rappi Prime Global, refirió que la diferencia respecto a las dos opciones ya mencionadas, es que mientras estos están más enfocados al e-commerce, en el caso de esta nuevo evento, es un ecosistema 360 grados, al incluir alimentos y restaurantes, y no sólo bienes de consumo.

EL HERALDO DE MÉXICO

Betterware regresa al mercado de deuda

A finales de este mes, Betterware regresará al mercado de deuda por tres mil 500 millones de pesos, recursos que utilizará para la sustitución de pasivos. Entre sus principales deudas está la compra de Jafra, transacción que concluyó en abril de 2022, por lo que el destino de los recursos obtenidos tras la operación será para pagarle a los bancos que le prestaron para poder realizar la compra, entre ellos HSBC, BBVAy Banco del Bajío. El 18 de enero de 2022, Betterware celebró un acuerdo para adquirir el 100% de los negocios de laíra en México y EU, por un precio de oferta total en efectivo de 242 millones de dólares, equivalente a cinco mil 44 millones de pesos.

EXCÉLSIOR

"Salpica" a GIS queja laboral

Draxton sería la primera empresa de capital mexicano en estar investigada por una queja bajo el Mecanismo Laboral de Respuesta Rápida del Tratado México, Estados Unidos, Canadá (T-MEC). GIS es una empresa global con operaciones en México, España, Italia, República Checa, Polonia y China, que participa en autopartes, construcción y hogar, de acuerdo con información de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). En su último reporte trimestral a la BMV, Jorge Rada, director general de GIS, aseguró que este año pondrán en marcha proyectos de expansión en Europa y Norteamérica. Héctor de la Cueva, coordinador de CILAS, una organización que documentó las irregularidades que sirvieron de base para la presentación de la queja, señaló que los trabajadores desconocen si hay un contrato colectivo vigente. "Dentro de la planta ha habido intimidación constante hacia los compañeros que están organizándose para cambiar de sindicato, como amenazas, acoso, cambio de lugar de trabajo, en fin, hostigamiento laboral.

REFORMA

Pese a aumento, salario de mujeres se rezaga

El salario promedio entre los trabajadores adscritos al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) creció 5.1% anual en mayo, para ubicarse en 16 mil 263 pesos al mes, aunque la diferencia entre el ingreso laboral de hombres y mujeres se estancó en 12%, en perjuicio de ellas. Los datos publicados ayer por la institución aún reflejan el efecto del alza de 20% al salario mínimo para 2023. Además, el IMSS reportó la generación de 42.6 mil empleos en el sector formal, la cifra más alta para un mes de mayo desde 2014, lo que se tradujo en llegar al récord de 21.9 millones de puestos de trabajo, de los cuales 86.3% son permanentes y 13.7% son eventuales.

EL UNIVERSAL

Se recupera creación de empleo formal en mayo

Durante mayo de este año se crearon 42,618 nuevos empleos formales, cifra más alta para un quinto mes desde el 2014 (47,853 plazas). Así lo dio a conocer el IMSS en su reporte mensual, en el que destaca que "en los primeros cinco meses de este año la generación de empleo es de 490,013 puestos, de los cuales, el 70.8% corresponde a empleo permanente". Asimismo, el IMSS reportó que la cancelación de plazas eventuales representó el 53.5% de las altas que se registraron en el Seguro Social; pese a ello, fue menor la caída a la registrada el año pasado cuando se cancelaron 31,655 empleos con un contrato determinado. El Seguro Social resalto que "en los últimos doce meses se registró aumento de 854,422 puestos de trabajo, siendo este el tercer mayor incremento desde que se tenga registro en periodos iguales".

EL ECONOMISTA

Cifra récord de empleo: se crean más de 490 mil

En mayo se generaron 42 mil 618 empleos formales. Si bien es la segunda cifra más baja en lo que va del año, los resultados son positivos cuando se comparan con un periodo similar, según datos del Instituto Mexicano del

Seguro Social (IMSS). "Es el segundo mayor aumento de los últimos 16 años en periodos iguales; dicho crecimiento equivale a una tasa de 0.2 por ciento", expuso el instituto en un comunicado. En su último informe trimestral, el Banco de México estimó que se generarán 800 mil vacantes este año, una cifra mayor a la observada en el 2022, de 752 mil 748. Al 31 de mayo del 2023, se tienen registrados ante el IMSS 21 millones 862 mil 909 puestos de trabajo; de éstos, 86.3 por ciento es permanente y 13.7 por ciento, eventual.

LA RAZÓN

Petroprecios movieron al peso ayer

El peso mexicano inició la semana con ganancias. El tipo de cambio interbancario cerró en 17.46 pesos, por debajo de los 17.55 pesos del viernes, durante la Jornada el dólar alcanzó un máximo de 17.49 y un mínimo de 17.45 pesos. De acuerdo con Monex, nuestra moneda fue impulsada por el aumento en los precios del petróleo, tras el anuncio de un recorte de un millón de barriles diarios por parte de Arabia Saudita. Lo anterior hizo que el WTI cerrara con un avance de 0.38%, sin embargo, en los últimos 12 meses ha perdido 40.6 por ciento. Por otro lado, sigue la especulación en torno a los siguientes pasos de la Reserva Federal de Estados Unidos, que dará su próxima decisión de política monetaria el 14 de junio.

EXCÉLSIOR

El peso mexicano extiende su avance frente al dólar y cerró el día a 17.4675 spot

Los inversionistas vigilaron con especial detenimiento el comportamiento del mercado del petróleo. La reunión del domingo de la OPEP+ evitó finalmente un nuevo recorte adicional de producción. Los inversionistas están observando de cerca las publicaciones de datos económicos en busca de señales de si la Reserva Federal (Fed) seguirá subiendo las tasas de interés. Reflejó así la ganancia de las acciones de Arca Continental, 1.75 por ciento; Axtel, 3.85 por ciento; Banco del Bajío, 1.87 por ciento; Cultiva, 2.46 por ciento; Inbursa, 1.08 por ciento; Grupo México, 0.71 por ciento; entre otras.

LA JORNADA

Superpeso no es por cambios de Banxico

La inversión extranjera financiera en el país ha disminuido en los últimos años, por lo que no se puede afirmar que las altas tasas de interés están jugando un papel importante en la atracción de capitales, y estas mantienen la fortaleza del peso, coincidieron funcionarios de Banxico y economistas. Juan Musí, socio de Alpha Patrimonial, expresó que "hay quienes defienden que la fortaleza del peso tiene mucho que ver con las altas tasas de interés que se han mantenido en los últimos meses, pero no es cierto, la inversión extranjera financiera en los últimos cuatro años ha disminuido". El subgobernador del Banco de México, Jonathan Heath, coincidió el miércoles pasado en que la fortaleza del peso, no es resultado realmente de una ampliación en el diferencial de las tasas de interés, entre México y Estados Unidos.

EL FINANCIERO

#SwissRe...

Muy activo el CEO para LATAM, Kaspar Mueller, para promover activamente las capacidades de asesoría especializada que ofrece la reaseguradora suiza, la que ha iniciado con el pie derecho el establecimiento de alianzas con otros partners para aumentar la penetración de los servicios de aseguramiento masivo, tanto en vida (vea el caso de Mercado Pago con Prudential Seguros México y la insurtech Klimber), donde Swiss Re participó en el diseño de los productos de vida y protección personal que se ofrecen masivamente en la plataforma de mercadeo. De acuerdo con el Swiss Re Institute, más del 50% de las necesidades financieras del mundo no cuentan con protección en caso de que fallezca el proveedor principal de la familia y, en el caso de México, ese porcentaje baja a menos de 40%, lo que implica un fuerte reto para lograr que las empresas logren que los seguros de vida y salud estén más disponibles, sean más accesibles y asequibles, tanto para los clientes existentes como para los desatendidos. Esto tal vez pase por apoyo normativo, pues el mercado, inclusive para promover el microseguro, se ve obstaculizado por la falta de más incentivos y apoyos reglamentarios, así como por el bienestar socioeconómico de la población.

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado

AmCham y Consejo de Empresas Globales con agenda presidencial

Les llegaron las prisas a los organismos empresariales. El resultado de las elecciones en el Estado de México y en Coahuila fue, para muchos, el inicio de las elecciones presidenciales y por el Congreso de 2024. Por eso, los organismos empresariales, algunos con mayor planeación, otros de plano con prisas, se han dado a la tarea de tratar de tener las agendas que presentarán a los candidatos presidenciales. Y, en general, de poner su agenda en la discusión nacional. Es interesante ver a American Chamber, la Cámara Americana de Comercio, presidida por Daniel Baima (Constellation Brands), como la primera en dar a conocer su agenda Ruta 2024-2030 para México. En American Chamber se encuentran las principales empresas estadounidenses en México. Están viendo al país como un socio estratégico, como la nación del nearshoring. Para American Chamber debe existir una colaboración constante con las autoridades, sobre todo en propuestas de políticas públicas. Hablamos de las 1,300 principales empresas estadounidenses, que en México llegan a generar el 21% del PIB y crean 8.5 millones de empleos formales (...)

EXCÉLSIOR, columna Activo Empresarial de José Yuste

Mexicanos confían economía a Morena

Hay que eliminar la economía de las variables relevantes para la elección presidencial de 2024. Ahora que ha quedado inaugurada la carrera por la presidencia, ése no será un tema clave a la hora de cruzar a boleta por el candidato de Morena o por el opositor (...) Ayer el Inegi dio a conocer las cifras de confianza del consumidor. Si bien los datos no son para echar las campanas al vuelo, se registró un incremento de este indicador de 0.3 puntos respecto del mes previo y de 0.8 puntos respecto de mayo de 2022. El "brinco" más significativo estuvo en el rubro "situación económica del país hoy en día, comparada con la de hace 12 meses". Ahí la diferencia fue de 2.5 puntos por encima de lo que se percibía hace un año (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata de Carlos Mota

Atisbos

Se crearon 42 mil 618 empleos formales en mayo, según cifras del IMSS. Es el segundo mayor aumento en los últimos 16 años para un quinto mes. Con este incremento la cifra total de puestos de trabajo registrados es de 21 millones 862 mil 909. El salario base de cotización promedio es de 16 mil 623. El presidente López Obrador asegura que ya se recuperó el empleo perdido durante la pandemia. Sin embargo, lo cierto es que la Población Económicamente Activa creció al doble de lo que probablemente crezca el empleo si alcanza los 2 millones al final de la administración.

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

Nada está definido: la ventaja de Morena fue de solo 1.5 puntos

A partir de algunos datos adicionales de la jornada electoral que hoy ya se pueden analizar, hay que precisar algunas implicaciones de los resultados electorales del domingo pasado. 1-Morena tuvo una menor ventaja de la que parecía (...) Es decir, considerando las dos entidades la ventaja para Morena resulta de solo 1.5 puntos porcentuales. 2-La clave son las alianzas (...) 3-La baja participación ciudadana en el Estado de México fue clave (...) 4-La alianza opositora ganó pocos municipios, pero algunos son emblemáticos (...) 5-Uno de los factores clave es el voto de los jóvenes (...) En suma, si la alianza opositora hubiera movilizó en mayor medida a los jóvenes, quizás la diferencia en el resultado final hubiera sido menor (...) ¿Quiere la alianza opositora competir seriamente por el triunfo? Necesita asegurarse que MC presente candidato (...) ¿Cuántos de los prospectos actuales realmente conectan con los ciudadanos? Dígame.

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

Van contra Larrea y Ramírez por duopolio en cines

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha tomado el control de algunos órganos autónomos –a los que no ha podido desaparecer– y pese a que los considera poco funcionales y caros, ha echado mano de ellos para cobrar viejas revanchas. Por lo menos eso es lo que se ve en el caso de la Comisión

Federal de Competencia Económica (Cofece) y la investigación contra las dos principales cadenas de cine del país. La semana pasada, la Cofece comenzó una investigación por posibles prácticas monopólicas en el mercado de la distribución y exhibición de películas en salas de cine, el sector que dominan en más del 90% dos empresarios considerados opositores al gobierno: Alejandro Ramírez y Germán Larrea (...) El tema tiene dedicataria: Cinépolis y Cinemex, propiedad de Ramírez y Larrea, respectivamente (...) Alejandro Ramírez, CEO de Cinépolis, es identificado en Palacio Nacional como detractor del gobierno y patrocinador de organizaciones que, según el Presidente, son sus adversarios. Por su parte, Germán Larrea se encuentra en el peor momento de su relación con el Poder Ejecutivo (...)

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado

La impresora favorita de la 4T

La impresora favorita de Morena y, en general, del gobierno de la Cuarta Transformación, Impresores en Offset y Serigrafía, acaba de adjudicarse el pasado mes ooooootro contrato. La firma es dueña del servicio para la elaboración de los trípticos de varias dependencias del Gobierno Federal desde 2019 (...) Todos se los han adjudicado y el último de ellos, por la cifra exacta de 417 millones 264 mil 950 pesos, (...) Y por si fuera poco, también ganó 300 millones de pesos para imprimir los trípticos de los programas de Segalmex, de Ignacio Ovalle, en el peor momento de los desfalcos del organismo alimentario.

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación de Darío Celis Estrada

Arreglo fuera de concurso alto riesgo para Puga, Navarro apuesta por GAM y más demandas

Le platicaba de la problemática que enfrenta el Ingenio Puga en Nayarit, a propósito de un litigio de uno de los acreedores, en este caso Sucroliq de Enrique Bojórquez vs la Afianzadora Aserta de Enrique Murguía Pozzi. Está compañía financiera se niega a cubrir a la especialista en azúcar líquida, una

fianza que otorgó por 100 mdp que ampara compras a futuro, de ahí el recurso. Pero la problemática de Puga de Oscar Garciarce Muñiz seguramente generará más demandas, porque a 6 meses de que dicho ingenio presentó una solicitud de concurso, el procedimiento no ha iniciado (...) Es un apoyo temporal e insostenible puesto que Tala debió pagar flete. Los cañeros adscritos a la Unión Nacional que preside Carlos Blackaller están preocupados porque todas las gestiones con el gobierno de Miguel Ángel Navarro no han caminado. Varios acreedores, entre ellos el fondo Amerra Capital de Craig Tashjian, con garantías prendarias, han llevado el asunto a otras instancias federales. El subsecretario de Segob, César Yáñez igual ha evaluado el tema (...)

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombres, Nombres y... Nombres de Alberto Aguilar

ENTORNO POLÍTICO

Da Morena banderazo para 2024

Anoche, el presidente Andrés Manuel López Obrador se reunió con los cuatro aspirantes morenistas a la Presidencia, en una cena privada, a la que, además, asistieron gobernadores y la dirigencia de Morena. Se trató de una reunión preparatoria para el Consejo Nacional del partido que se realizará el próximo domingo, con lo que inició el proceso de sucesión presidencial rumbo a 2024. La reunión también fue para felicitar a la virtual gobernadora del Edomex, Delfina Gómez.

EL HERALDO DE MÉXICO

Oposición veta a corcholatas desechadas: "nada de retazo"

Dirigentes del PRI, PAN y PRD firmaron la alianza electoral rumbo a 2024y detallaron que el próximo 26 de junio anunciarán el método para elegir a su candidatura, con el amago de que bajo ninguna circunstancia permitirán que

alguna de las corcholatas perdedoras en la interna de Morena sea su abanderada. Alejandro Moreno, líder nacional del PRI; sostuvo que "ningún retazo de Morena tiene cabida", y el del PRD, Jesús Zambrano, agregó que "no andamos a la caza de esas candidaturas". Mientras que si se trata de Adán Augusto López, dijo que ganarán porque es el representante de una política migratoria "vergonzosa ante todo el mundo" y es responsable de la muerte de 40 extranjeros en Chihuahua. Asimismo, puntualizó que a Ricardo Monreal también le ganarán, pues perdió toda confianza y credibilidad en el Senado "y México no quiere padecer el terror que se vive en Zacatecas".

MILENIO DIARIO

[A solicitud de Morena, Ebrard aplaza para hoy exposición de propuesta](#)

A petición de Morena, el canciller Marcelo Ebrard aplazó para este martes la presentación de su propuesta para el proceso de designación del candidato presidencial del partido, la cual tenía pensado dar a conocer la tarde de ayer. En un mensaje en video difundido este lunes, el funcionario confió en que sus planteamientos serán tomados en cuenta por el Consejo Nacional de Morena y dijo estar "muy contento" por el triunfo de Delfina Gómez en las elecciones para la gubernatura del estado de México. El canciller anunció en días pasados su intención de proponer a Morena una "fórmula" para la designación de su candidato para 2024.

LA JORNADA

[Pide piso parejo en coalición](#)

La senadora y aspirante a la presidencia de la República, Claudia Ruiz Massieu, se pronunció porque la elección del candidato de Va por México sea mediante un solo método, que sea confiable, transparente, democrático y que garantice piso parejo a todos. En entrevista con El Heraldo De México, la senadora del PRI, con 20 años de experiencia en el servicio público, detalló que en la reunión que sostuvieron en los últimos días, los seis aspirantes

priistas con el dirigente nacional del partido, Alejandro Moreno, la mayoría coincidió en que sea un solo método y no se haga una selección en cada partido (PAN, PRI y PRD), porque dijo, los procesos internos desgastan y enfrentan.

EL HERALDO DE MÉXICO

"Ante resultados, Va por México debe abrirse a ciudadanos"

Expertos coincidieron en que, si bien es difícil que la alianza Va por México —integrada por el PRI, PAN y PRD— le gane a Morena en la elección presidencial del 2024, aún las cosas podrían cambiar. Benito Nacif, exconsejero del Instituto Nacional Electoral (INE), comentó que el peor escenario que pueden enfrentar los tres partidos que conforman la coalición es elegir ir solos al proceso electoral del próximo año. Por su parte, Christian Roberto Salazar Montiel, académico de la FES Acatlán de la UNAM, expresó que Va por México debe, "por lo menos, hacer dos cosas: "La más urgente y prioritaria es construir un proyecto alternativo que contraste con los proyectos del gobierno, porque la oposición no tiene propuestas", dijo.

EL ECONOMISTA

Delfina ganó en Atlacomulco y Cuautitlán Izcalli

La candidata morenista a la gubernatura del Estado de México, Delfina Gómez, ganó en 36 distritos de la entidad, entre ellos Atlacomulco, considerado la cuna del priismo mexiquense, y Cuautitlán Izcalli, de donde es originaria su contrincante, Alejandra del Moral. Con casi 100% del Programa de Resultados Preliminares, Delfina Gómez obtuvo tres millones 268 mil 516 votos en la elección del pasado domingo, 52.65% del total. En tanto, Alejandra del Moral obtuvo dos millones 752 mil 330 sufragios, 44.34%, con apoyo del llamado corredor azul, con excepción de Cuautitlán Izcalli.

EXCÉLSIOR

Le fallaron PAN y PRD al PRI en la elección del Edomex

Los dirigentes de Va por México atribuyeron el triunfo de Morena en el estado de México a "una elección de Estado", pero también a que el gobernador Alfredo del Mazo Maza "entregó" la gubernatura. "Le dio la espalda a la militancia priísta. Y eso está a la vista de todos, no pueden construir otra narrativa. Jamás pedimos que violentara la ley, pero hay que tener dignidad y carácter. Hay que ser echados para adelante y si necesitaba carácter, yo le hubiera prestado un poco", acusó el priísta Alejandro Moreno Cárdenas.

LA JORNADA

Ventaja de Delfina Gómez, de 8.2%; menor a lo que indicaban encuestas

Con 100 por ciento de actas capturadas de las 20 mil 442 casillas que se instalaron para la elección de gobernadora, se confirmó la victoria de la candidata de la alianza Juntos Hacemos Historia, Delfina Gómez, quien obtuvo 3 millones 268 mil 516 votos, lo que equivale a 52.56 por ciento, en tanto que la abanderada de la coalición Va por el Estado de México, Alejandra del Moral, alcanzó 2 millones 752 mil 532 sufragios, es decir, 44.3 por ciento. Conforme al reporte final del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), el total de sufragios recibidos fueron 6 millones 214 mil 217, lo que representó una abstención de casi 50 por ciento. Todas las cifras arrojadas por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) concordaron con las proyecciones del conteo rápido que realizó el Instituto Nacional Electoral (INE).

LA JORNADA

Del Mazo: "triumfo histórico" de Delfina

El gobernador del Estado de México, Alfredo del Mazo, reconoció el triunfo de la abanderada de Morena, Delfina Gómez, en lo que consideró unos comicios "históricos" y le deseó éxito. En un mensaje de siete minutos, Del Mazo también reconoció al Instituto Electoral local y a su homólogo nacional por permitir una jornada "transparente, confiable y con civilidad". "Los datos del conteo rápido muestran que la candidata de la candidatura común Juntos Haremos Historia ha obtenido la -mayoría de los votos. Felicito a la maestra Delfina Gómez por los resultados alcanzados, deseándole éxito en su gobierno para que le vaya bien al Estado de México y a los mexiquenses. Esta es ya una elección histórica que tiene como resultado a la mujer que será la primera gobernadora.

MILENIO DIARIO

Manolo gobernará con mayoría en el Congreso

Manolo Jiménez no sólo llegará a la gubernatura con mayor holgura que el actual mandatario, sino también con una mayoría conseguida por la alianza entre PRI, PAN y PRD para el Congreso local, al menos durante los primeros tres años de su administración. Ya con el 100 por ciento de actas capturadas en el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), la alianza Va por México consiguió el triunfo contundente en los 16 distritos electorales de la entidad norteña. Esto representa el 64 por ciento dentro del Congreso, por lo que se vislumbra una holgura para que el próximo mandatario consiga la aprobación de proyectos de carácter legislativo con facilidad, de conservar el apoyo de los partidos aliados, más allá del de su propio partido, el PRI.

LA RAZÓN

"Coahuila es mucho más grande que cualquier partido": Manolo Jiménez

El candidato de PRI, PAN y PRD, Manolo Jiménez, virtual gobernador electo de Coahuila, afirmó que una de las diferencias con la actual administración

es que busca "ciudadanizar al gobierno". En la primera entrevista a medios tras el triunfo, el priista dijo a MILENIO que tiene muchas similitudes con el gobernador Miguel Angel Riquelme, pero, como lo ha dicho durante su campaña, habrá que mejorar lo que se tenga que mejorar. Si bien no coincidimos en los temas políticos partidistas podemos coincidir en que le vaya bien al estado y ahí es donde podemos ir desarrollando algunas ideas y pasar de esa confrontación que hubo en estos días, dimes y diretes y grillas, a algo más propositivo que fue la tónica de nuestra campaña, en una campaña de propuestas, de compromisos de presentar soluciones".

MILENIO DIARIO

Encuesta / Aprueban a AMLO, pero votan por el PRI

El electorado de Coahuila aprueba mucho más al presidente Andrés Manuel López Obrador que al gobernador Miguel Riquelme; aun así, la votación en la elección del domingo favoreció por mucho al PRI sobre Morena. El presidente López Obrador registró una aprobación de 74 por ciento entre las y los votantes en las elecciones de Coahuila el pasado 4 de junio, 24 puntos más que el gobernador Riquelme, quien captó 50 por ciento. No obstante, Manolo Jiménez, candidato del PRI y su alianza con PAN y PRD, se llevó 50 por ciento de quienes aprueban al Presidente y 77 por ciento de quienes avalan al gobernador, para ganarle por 36 puntos al morenista Armando Guadiana.

EL FINANCIERO

Celebra AMLO que las elecciones se realizaron sin mayores problemas

El presidente Andrés Manuel López Obrador celebró que la jornada electoral del domingo en el estado de México y Coahuila se diera sin mayores problemas. Felicitó a los ciudadanos de ambas entidades por la participación, así como a los candidatos ganadores: Delfina Gómez (Morena) y Manolo Jiménez (PRI). Destacó que los aspirantes que perdieron -Alejandra del Moral

por la alianza Va por el Estado de México y el morenista Armando Guadiana en Coahuila- hayan reconocido el mismo domingo el triunfo de sus adversarios, y que no se hayan dado protestas poselectorales.

LA JORNADA

Dan compensación a 142 por caso ABC

El Subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas, informó que la dependencia ha erogado recursos para el pago de reparaciones compensatorias a 142 víctimas directas e indirectas de la tragedia en la Guardería ABC de Sonora. En la conferencia mañanera, al exponer un informe especial sobre los apoyos gubernamentales a las víctimas de los hechos ocurridos en 2009, indicó que dichas reparaciones se han entregado particularmente a las familias de menores fallecidos, "expuestos" y lesionados. Dicho decreto comprende medidas económicas vitalicias para madres, padres, niños y adultos afectados por el incidente; medidas económicas equivalentes a pensión garantizada por parte del IMSS; y viáticos en caso de necesitar atención médica fuera del lugar de residencia

REFORMA

Crece renuncias en la Guardia Nacional

Desde la creación de la Guardia Nacional (GN) el 30 de junio de 2019, hasta el primer bimestre de este año, se han dado de baja 9 mil 16 de sus elementos. El número de bajas va en aumento. En 2019, la dependencia federal documentó una; en 2020, 312; en 2021, mil 691; en 2022, 6 mil 955, y en el primer bimestre de 2023, 57, de acuerdo con la respuesta a una solicitud de información vía transparencia a la Guardia Nacional. Los motivos de las bajas que ocupan los primeros lugares son renuncia, con 8 mil 393 efectivos; defunción, 236; conclusión del servicio, 127 e incapacidad permanente, con 101. Especialistas consultados resaltan que una hipótesis del motivo de las bajas es que existe un desgaste de los uniformados y también que hay una tendencia de los mandos militares de cansar a los elementos que formaron parte de la Policía Federal.

EL UNIVERSAL

Los mexicanos creen ver bombas, extorsiones, levantones...

Un vehículo blanco, tipo sedán, cuatro puertas, nada especial; no hay un cadáver en el asiento del conductor, tampoco una cabeza sobre la cajuela. A pesar de su aparente normalidad, provoca miedo entre los vecinos de la colonia Monte Kristal en el municipio de Juárez, Nuevo León, por una circunstancia extraña: apareció hace 24 horas, de madrugada, estacionado por alguien que se esfumó con las llaves. A las 13:47 de marzo de 2020, una mujer llama a la línea de emergencia 088 del Centro Nacional de Atención Ciudadana, que transfiere la llamada a la Guardia Nacional. La denunciante tiene miedo y una hipótesis: ese Versa que mira desde su ventana es un coche bomba.

MILENIO DIARIO

Ocurre segundo fin de semana más violento

El fin de semana de viernes 2 al domingo 4 de junio, con 249 personas asesinadas, es el segundo más violento del año, sólo abajo del ocurrido entre el viernes 31 de marzo al domingo 2 de abril pasados, cuando se cometieron 266 homicidios dolosos, de acuerdo con el informe del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). Guanajuato ocupó el primer lugar en el informe Víctimas reportadas por delito de homicidio (Fiscalías Estatales y Dependencias Federales), con 38 personas asesinadas el pasado fin de semana. El Estado de México, entidad en la que se desarrolló el proceso electoral que ganó la candidata del Morena, Delfina Gómez, se reportó la comisión de 25 homicidios dolosos.

EXCÉLSIOR

Carreteras de Morelos, "tierra de nadie" por asaltos y plagios

Las carreteras que atraviesan por el estado de Morelos están convertidas "en tierra de nadie" debido a los constantes asaltos, extorsiones y secuestros que sufren paseantes y habitantes de la entidad, a lo que no escapan personajes relevantes de la sociedad morelense. En días pasados, usuarios de redes

sociales coincidieron en usar la frase "tierra de nadie" para describir la situación en las diferentes carreteras, un fenómeno que se ha convertido en motivo de preocupación y debate público.

LA RAZÓN

AMLO: Rocha, de los primeros en abrir espacios en Televisa

El presidente Andrés Manuel López Obrador destacó la trayectoria del periodista Ricardo Rocha, quien falleció el domingo aquejado de una enfermedad renal. "Gran periodista, extraordinario periodista Ricardo. De nuevo extendemos, manifestamos, hacemos público nuestro pésame. Un abrazo a toda su familia y a sus amigos; dejó muchos alumnos y alumnas en el periodismo. Lo lamentamos", refirió ayer en su conferencia en Palacio Nacional luego que en redes también lamentó el fallecimiento el domingo. Pidió que se proyectara en la pantalla del salón Tesorería una entrevista -la primera que le hizo Rocha para la televisión en febrero de 1996, hace 27 años- cuando como dirigente del PRD en Tabasco López Obrador acompañó las demandas de indígenas chontales en ese estado ante la perforación de pozos petroleros que no los beneficiaban. Después de eso, Jacobo Zabludovsky lo entrevistó también como opositor.

LA JORNADA

Prometen, ahora sí, proteger a la vaquita

Ante la presión internacional por un embargo comercial, el Gobierno mexicano se comprometió ayer a reforzar el combate a la pesca y tráfico ilegal de la totoaba y con esto ayudar a la protección de la vaquita marina. La Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) dio a conocer la versión pública del Plan de Acción para Prevenir la Pesca y el Comercio Ilegal de Totoaba y Proteger a la Vaquita Marina, avalado por el pasado 13 de abril por la secretaría general de la Convención Internacional sobre el Comercio de Especies Amenazadas de Fauna y Flora Silvestres (CITES, por sus siglas en inglés).

REFORMA

Pese a la negativa, sesionan

A pesar de la negativa del Senado para nombrar a tres comisionados, el pleno del Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) sesionó con cuatro de sus siete integrantes para acatar una orden de un juez para dar paso a tres recursos interpuestos por diversas personas. En la sesión extraordinaria, la comisionada Julieta del Río lanzó un llamado al Senado para realizar los nombramientos de los tres comisionados faltantes. Además el llamado fue extendido a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) para que resuelvan la controversia constitucional que tiene en su poder y que permitan al INAI sesionar de manera normal con cuatro comisionados.

EL HERALDO DE MÉXICO

Defienden la labor del Centro Pro Juárez más de 85 ONG

Organizaciones de derechos humanos y personas defensoras reprobaron las declaraciones vertidas desde el gobierno federal sobre el Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro Juárez, al señalar que no ha callado ante otras violaciones cometidas en sexenios anteriores, "por supuestas filiaciones partidistas", y tampoco busca el fracaso de la presente administración del presidente Andrés Manuel López Obrador. Recordaron casos que ha defendido y han generado pautas para el acceso a la justicia, como el de los campesinos ecologistas, las mujeres de Ateneo y el cuartel militar en Xochimilco. Además de que "ha denunciado la militarización y la violencia propiciada por la denominada 'guerra contra el narcotráfico' durante el sexenio de Felipe Calderón", mientras que en el sexenio de Enrique Peña Nieto documentó la masacre de Tlatlaya y representó a las familias de Ayotzinapa.

LA JORNADA

Destruye un incendio 570 locales del mercado central de Acapulco

Un incendio consumió casi totalmente la nave principal del mercado central, el más importante del puerto, informaron autoridades municipales. Quinientos setenta locales fueron arrasados por el fuego, el cual se inició después de la una de la madrugada del lunes y dejó estragos en una superficie de 11 mil 300 metros cuadrados; no hubo personas heridas ni fallecidas. "Perdimos todo nuestro patrimonio", lamentó un locatario. Unos 300 elementos de protección civil, bomberos municipales y estatales, efectivos de la Guardia Nacional, del Ejército Mexicano, de las secretarías de Marina, de Seguridad Pública municipal y estatal, así como agentes de la Fiscalía General del Estado (FGE) trabajaron para sofocar el incendio, que se inició a la 1:32 horas.

LA JORNADA

Ola de calor alcanza hasta los 45 grados

Las altas temperaturas en gran parte del país, derivadas de la ola de calor, continúan. Alcanzando de 40 a 45 grados, estará Campeche, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Sinaloa y Yucatán. Mientras que las temperaturas de 35 a 40 grados serán en Baja California, Chihuahua, Chiapas, Coahuila, Colima, Durango, suroeste del Estado de México, Guanajuato, Morelos, Nuevo León, Oaxaca, suroeste de Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas. Y de 30 a 35 grados, Aguascalientes, Baja California Sur, Querétaro e Hidalgo.

EXCÉLSIOR

Control a entidades no bancarias, un reto: FMI

El Fondo Monetario Internacional (FMI) reconoció la creciente importancia y criticidad para los bancos centrales en el mundo de controlar la morosidad ante la existencia de instituciones financieras no bancarias, como son las empresas de seguros, los fondos de pensiones y de inversión. En un análisis explicó que en general las autoridades monetarias dan liquidez a través del sistema bancario, pero es posible que esta no llegue a las entidades no bancarias ya que suelen estar menos capitalizadas y sujetas a una regulación y supervisión, por lo que los bancos centrales tienen menos margen para reducir los riesgos de morosidad. Sin embargo, en periodos de tensión intensa o aguda, es posible que las instituciones deban dar liquidez a las entidades no bancarias, como lo hicieron en la crisis económica mundial y la pandemia, pero la barrera para otorgar préstamos a estas entidades debe ser más alta que para los bancos, debido a los altos riesgos para los balances.

MILENIO DIARIO

La desdolarización: Perspectivas y riesgos para los inversionistas de un nuevo sistema monetario

Tras el abandono del patrón oro, la buena relación de Estados Unidos con los principales productores energéticos, le regresó la hegemonía con el surgimiento del petrodólar, y desde entonces hemos utilizado esta moneda en todas las transacciones Internacionales. Hoy en día, tras los sucesos de la guerra contra Rusia-Ucrania, el Covid-19, las tensiones de China con Taiwán, y el proteccionismo económico de Estados Unidos han producido cambios en las relaciones económicas. Con el BRICS, el país asiático, busca facilitar el comercio internacional entre América Latina, África y Asia, pero usando el yuan chino como moneda de cambio, explicó.

EL ECONOMISTA

Cautela por la decisión de la Fed

"Los principales índices accionarios en EU finalizaron negativos, los inversionistas continúan asimilando los datos del informe laboral de mayo y la aprobación del proyecto de ley del techo de la deuda en EU, pero hay Incertidumbre si la Fed podrá detener sus alzas en tasas", dijo Grupo Financiero BX+. Durante la jornada cobró relevancia el lanzamiento de Visión Pro, a cargo de Apple, y qué es una de sus apuestas más ambiciosas en materia de realidad virtual, sin embargo, no fue bien recibido por los inversionistas, ya que las acciones de la empresa más valiosa del mundo cayeron 0.7696.

EXCÉLSIOR

Proyectan elevar 20% requisitos de capital en EU

Los grandes bancos estadounidenses podrían tener que enfrentar un aumento promedio del 20 por ciento en los requisitos de capital en las próximas propuestas de normas, ya que la quiebra de varios prestamistas más pequeños este año hace más urgente la necesidad de reforzar la fortaleza financiera del sector, según el Wall Street Journal. Los requisitos revisados podrían proponerse en este mes, y los aumentos específicos dependerán de las actividades de los bancos, según el informe, que cita a personas que no fueron identificadas por el periódico. La directora ejecutiva de Citigroup, Jane Fraser, afirmó la semana pasada que su banco se abstendría de hacer cualquier cosa más allá de recompras modestas hasta tener más claridad sobre los cambios de Basilea y la revisión "holística" de los requisitos de capital por parte de la Reserva Federal.

EL FINANCIERO

Acción de Apple cae tras presentación de dispositivo Visual Pro

Las acciones de Apple bajaron en el NASDAQ este lunes luego de que la empresa presentó sus lentes de realidad mixta (virtual y aumentada), Visual Pro, pues el alto precio de éstos dejó con preocupación a los inversionistas. Los papeles de la fabricante del iPhone subían alrededor de 2% antes de que iniciara la conferencia anual de desarrolladores de Apple, evento en que se presentó el nuevo producto. Incluso, llegaron a tocar un máximo de casi un año y medio (184.95 dólares). Sin embargo, tras la presentación (a las 11:00 de la mañana, tiempo del centro de México), la tendencia al alza se revirtió y cerraron con una pérdida intradía de 0.76 %, a 179.58 dólares.

EL ECONOMISTA

J.P. Morgan percibe indicios de una desdolarización

Los estrategas del mayor banco de Estados Unidos, J.P. Morgan, afirmaron que la economía mundial muestra señales de desdolarización, aunque la divisa debería mantener su extendido dominio en el futuro previsible. Las tensiones derivadas de las fuertes alzas de las tasas de interés en Estados Unidos y las sanciones que han dejado a Rusia fuera del sistema bancario mundial provocaron un nuevo impulso de los países BRICS (Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica) para desafiar la hegemonía del dólar. Meera Chandan y Octavia Popescu, estrategas de J.P. Morgan, mencionaron que, si bien el uso general del dólar se encuentra dentro de su rango histórico y el billete verde se mantiene en el liderato, un análisis más detallado muestra un panorama más bifurcado.

EL ECONOMISTA

Acusación sobre Binance tambalea a criptodivisas

El mercado de las criptomonedas se tambaleó ayer, después de que la Comisión de Bolsas Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés), acusó a Binance Holdings, exchange de criptoactivos, de un mal manejo de fondos de clientes y malas prácticas dentro del mercado de valores. "A través de trece cargos, alegamos que las entidades de Zhao y Binance participaron

en una extensa red de engaños, conflictos de intereses, falta de divulgación y evasión calculada de la ley. El público debe tener cuidado de no invertir cualquiera de sus activos ganados con esfuerzo en estas plataformas ilegales", dijo el presidente de la SEC, Gary Gensler. Respecto a su mínimo registrado durante la sesión, dogecoin llegó a perder hasta un 12.40 por ciento, solana cayó 11.35, mientras que binance coin bajó 8.47, ripple cedió 8.46 por ciento, cardano descendió 8.08 por ciento y bitcoin presentó un descenso de 6.21 por ciento.

EL FINANCIERO

Demandan a la mayor bolsa de criptomonedas y a su líder

La mayor bolsa de criptomonedas del mundo, Binance, y su presidente ejecutivo, Changpeng Zhao, fueron demandados por la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés) por no restringir el acceso de clientes estadounidenses y engañar a los inversores sobre sus controles de vigilancia, así como por operar una bolsa de valores no registrada. La demanda expone hasta qué punto los propietarios de las firmas conocían las presuntas violaciones legales: "El director comercial de Binance admitió sin rodeos a otro empleado de cumplimiento de Binance en diciembre de 2018 que 'estamos operando como un (improperio) intercambio de valores sin licencia en Estados Unidos'.

LA JORNADA

Binance. Bolsa de criptomonedas es demandada

La mayor bolsa de criptomonedas del mundo, Binance, y su presidente ejecutivo, Changpeng Zhao, fueron demandadas por la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos por no restringir el acceso de clientes estadounidenses y engañar a las inversionistas sobre sus controles de vigilancia como por operar una bolsa de valores no registrada. Al respecto Zhao bateó que la compañía dará respuesta cuando esté la denuncia.

MILENIO DIARIO

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del lunes 05 de junio de 2023			
DIVISAS			
	Dólar libre	16.97	17.89
	Dólar	17.46	17.47
	Dólar canadiense	12.99	13.04
	Euro	18.65	18.65
	Libra esterlina	21.64	21.65
	Yen Japonés	0.12	0.12

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
↑53,536.05	
VARIACIÓN EN PUNTOS:	303.34
VARIACIÓN EN %:	0.57
EMISORAS A LA ALZA (%):	
PASA	8.97
AXTEL	3.85
CTAXTEL	3.10
EMISORAS A LA BAJA (%):	
FSHOP	-2.70
SER	-2.34
LAB	-2.15
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	↓33,562.86
NASDAQ	↓13,229.43

METALES			
		Compra	Venta
		\$	\$
	Oro onza libre	32,200	36,700
	Centenario	39,150	44,450
	Plata onza libre	420	520

VALOR UDI	
Anterior	Actual
7.774592	7.773047

CETES	
Tasa Primaria	
28 Días	11.20
91 Días	11.37

PRECIOS DEL PETRÓLEO	
WTI	 \$71.72 dólares por barril
BRENT	 \$76.31 dólares por barril

TIIE 28	
Anterior	Actual
11.5033	11.5000